

Moody's le va a quitar el grado de inversión a Pemex

GABRIELA WARKENTIN: Enrique Quintana, ¿cómo estás? Buenos días.

ENRIQUE QUINTANA: Buenos días.

GABRIELA WARKENTIN: Enrique Quintana, dicen ustedes en El Financiero “Estabilizan en 2019 la producción de crudo”. Pero a ver, qué significa.

ENRIQUE QUINTANA: Mira, primero, hay varias lecturas. Ayer se dio esta información por parte de la Comisión Nacional de Hidrocarburos. Si tú quieres verlo positivamente, pues en efecto, una opción es ver qué pasó a lo largo del año, porque tuvimos el dato de diciembre y si comparamos diciembre contra diciembre, pues hay una elevación muy pequeña, 4 mil barriles diarios, entonces prácticamente quedamos tablas, quedamos casi en cero si comparamos diciembre de 2019 contra diciembre de 2018. Esto implica estabilizar, ya no está cayendo más.

Si comparamos el promedio del año, es decir, cuándo se produjo a lo largo de todo el 2019, todavía hay una caída de 7 por ciento en comparación con la cifra de 2018, depende qué evaluación es la que quiera hacer uno.

A mí me parece que es relevante diciembre porque se ha comportado de manera distinta la producción a lo largo del año y en los últimos meses ha empezado a subir ligeramente.

Significa que Pemex está metiéndole inversión al petróleo y que el sector privado, porque aquí se está sumando también la producción privada, pues está produciendo cada vez más petróleo, cerca de 39 mil barriles diarios ya provienen de pozos que son operados por empresas privadas.

Y pues es una parte positiva, no sabemos si vaya a ser suficiente para quitar el riesgo de que la deuda de Pemex sea calificada negativamente, pero digamos que por lo menos ya no siguió una caída que todavía vimos durante los primeros meses del anterior año, del 2019.

GABRIELA WARKENTIN: Es que o nos hundimos con Pemex o sobrevivimos con ella, ahora sí te pusiste en plan del Titanic.

ENRIQUE QUINTANA: Pues mira, no es tanto, pero si degradan la deuda de Pemex, particularmente Moody's, la calificadora Moddy's, le va a quitar el grado de inversión. Quitarle el grado de inversión a Pemex, lo hemos comentado varias veces, es como reprobársela y cuando la reprobren, una posibilidad es que los inversionistas que tienen títulos de deuda de Pemex los vendan aceleradamente, provocando un desplome en sus precios.

Esto significaría un alza importante en las tasas de interés que paga Pemex y en general en las tasas de interés que paga el país, además de que es probable que hubiera presiones sobre el tipo de cambio, entonces es un escenario que pudiera desatarse y generar inestabilidad financiera, lo que hemos evitado a lo largo de todo el sexenio prácticamente, el año y meses del gobierno de López Obrador. Ese es un riesgo.